



REGARD SUR L'ACTUALITÉ

DIACRE EN VUE DU SACERDOCE

Ce Samedi 12 Juillet aura lieu en l'église Maria no te Hau de PAPEETE l'ordination diaconale (en vue de la prêtrise) de Ravaki. Cette ordination est l'occasion de nous réjouir et de rendre grâce au Seigneur qui continue d'appeler des ouvriers pour sa moisson et des pécheurs d'Hommes !

Après son ordination diaconale, Ravaki regagnera début Septembre le séminaire d'Orléans pour vivre la dernière étape de sa formation initiale durant laquelle alterneront les séjours dans sa paroisse d'insertion, la paroisse de Châteauroux (diocèse de Bourges), et les séjours au Grand Séminaire pour une reprise et une évaluation de l'expérience vécue en paroisse, plus quelques cours complétant la formation en vue de l'ordination à la prêtrise. Cette étape du diaconat se prolongera ensuite dans notre diocèse afin de permettre au nouveau diacre de reprendre pied dans les réalités pastorales diocésaines. Ce temps consacré au ministère diaconal compris entre l'ordination diaconale et l'ordination presbytérale fait partie du plan de formation initiale des futurs prêtres, tel que précisé dans un document essentiel, la « *Ratio Universalis* » élaboré à Rome par la Congrégation pour le clergé, document qui exprime et met en œuvre la sollicitude du Siège apostolique en ce qui concerne la formation de ceux qui sont appelés aux Ordres sacrés. Ce document a pour but « *d'assister les évêques pour que dans leurs Églises soient cultivées avec la plus grande application les vocations aux ministères sacrés et que dans les séminaires soit offerte une solide formation aussi bien humaine et spirituelle, que doctrinale et pastorale* »

Cette étape du diaconat passée dans un premier temps dans le cadre du Grand Séminaire poursuit un double objectif.

D'une part, insérer le candidat dans la vie pastorale en assumant progressivement plus de responsabilités dans un esprit de service, dans la vie de la paroisse où il est nommé. Cette expérience pastorale vécue au service d'une communauté paroissiale peut avoir des conséquences significatives sur la personnalité du candidat, non plus confronté à des livres, mais à des hommes, des femmes, des jeunes en chair et en os, et des situations de vie bien concrètes ! C'est pourquoi le curé de la paroisse et les responsables des réalités pastorales qui accueillent le nouveau diacre ont un rôle important dans la formation et l'accompagnement de ce futur prêtre, en l'aidant à relire son expérience pastorale.

D'autre part, il s'agit de mettre en œuvre une préparation plus directe à la prêtrise, à l'aide d'un accompagnement spécifique, et ce, dans le cadre du Grand Séminaire. Durant cette étape, le candidat est invité à déclarer par écrit, de façon libre, consciente et définitive sa volonté de devenir prêtre après son ordination au diaconat.

La durée de cette étape de formation entre l'ordination diaconale et l'ordination à la prêtrise est variable et dépend de la maturité effective et de l'aptitude du candidat à recevoir les Ordres. Il est toutefois nécessaire de respecter au moins les temps établis par le droit entre la réception du diaconat et du presbytérat. C'est pourquoi au terme de son année diaconale à Orléans, le nouveau diacre, revenu définitivement au Fenua sera invité à poursuivre son engagement dans notre diocèse de PAPEETE, le temps de reprendre pied dans cette réalité pastorale qui est la nôtre.

Pour conclure, laissons notre frère Ravaki nous partager ce qui brûle dans son cœur : « *Ce qui me motive aujourd'hui à faire la demande d'être ordonné diacre en vue du presbytérat, c'est mon amour et ma relation avec le Christ... Dans mon parcours pastoral, j'ai pu découvrir les joies et les peines, et combien je me sentais vivant sur le terrain à servir les personnes, à être près d'eux, à discuter avec eux, et à les écouter. La charité est une dimension du diaconat qui me tient à cœur et qui me donne de la motivation... Il ne s'agit pas que "d'être charitable", mais de vivre le don de soi. La charité est un mot rempli d'humilité qui a besoin de se vivre profondément à l'image du Christ, Lui, le modèle par excellence... Pour ma part, c'est vers le diocèse de Papeete que mon cœur se tourne... Je demande avec mon cœur de Polynésien l'incardination dans l'archidiocèse de Papeete. Mon désir de servir le diocèse de Papeete a toujours été une évidence. Je suis un enfant du fenua, qui aime sa terre, et qui voit le besoin de notre Église ! »*

Prions pour lui !

+ Monseigneur Jean-Pierre COTTANCEAU

**ORDINATION DIACONALE
EN VUE DU SACERDOCE**

Samedi 12 juillet 2025 à Maria no te Hau

Le samedi 12 juillet 2025, Monseigneur Jean-Pierre COTTANCEAU ordonnera diacre en vue de la prêtrise Ravaki Logan WARREN de la paroisse Sainte-Thérèse, Taunua.

Cette ordination sera célébrée en l'église Maria no te Hau de Papeete à 09h00.

Prions pour lui !

+ Monseigneur Jean-Pierre COTTANCEAU

**PUBLICATION DE BANS EN VUE DE
L'ORDINATION DIACONALE**

Conformément aux canons 1040, 1041 et 1042 du Code de Droit Canonique portant sur les irrégularités et autres empêchements à la réception des ordres, Monseigneur Jean-Pierre COTTANCEAU, Archevêque de Papeete, demande, selon le commandement du canon 1043, à tout fidèle de révéler, à l'Évêque ou au Curé, toute irrégularité ou empêchement à l'ordination diaconale dont il aurait connaissance pour le candidat suivant :

Ravaki Logan WARREN

appelé à être ordonné diacre en vue du sacerdoce, le samedi 12 juillet 2025 à 09h00 en l'église Maria-no-te-Hau de Papeete.

**+ Monseigneur Jean-Pierre COTTANCEAU
Archevêque de Papeete**

AGENDA

Mission/déplacement

- * Père Denis BERTIN est en France du 16 juin au 13 juillet 2025.
- * Père Jean-Pierre POTELLE est hors-territoire du 05 juillet au 07 août 2025.
- * Diacre Willy MERVIN est à Rangiroa du 06 au 28 juillet 2025.

Père Daniel NASSANEY (OMI)

Séjour au Fenua

Après 23 ans d'absence depuis la fermeture de leur mission Oblate de Tahiti et 33 ans depuis son retour aux États-Unis, le Père Daniel NASSANEY revient au fenua **du 12 août au 02 septembre 2025**. Nous lui souhaitons déjà un bon séjour parmi nous!

RETOUR VERS LE PÈRE

Diacre Maurice TAUTU s'en est allé



C'est avec une grande tristesse que nous avons appris le décès du Diacre Maurice TAUTU ce jour. À son épouse et sa famille, nous présentons nos sincères condoléances. **Une messe sera célébrée ce soir à 18h à l'église Saint Étienne de Punaauia pour le repos de son âme.**

.....

Un serviteur de Dieu, un homme qui rayonnait la joie sur son visage s'en est allé rejoindre celui qu'il a servi et aimé. Le Diacre Maurice TAUTU est décédé. Un homme qui s'est donné sans compter, toujours disponible aux appels du Seigneur et de son Église.

Né en 1954, il fut ordonné le 5 juillet 2002 à l'église Maria no te Hau de Papeete avec cinq autres confrères. Une ordination placée sous le regard de Sainte Thérèse de l'Enfant Jésus... les diocèses de Polynésie accueillait alors les reliques de la Sainte.

Il servira d'abord sa paroisse d'origine, Saint Étienne de Punaauia, ainsi que les îles de Napuka et Tepoto, jusqu'en 2016. Il est alors nommé à la paroisse du sacré Cœur d'Arue, à laquelle s'ajoutent en 2018 les paroisses Saint Michel de Hikueru et Notre Dame des Anges de Marokau. En 2019, il rejoint à nouveau la paroisse Saint Étienne.

Serviteur dévoué, ne ménageant ni son temps, ni sa santé, il vient de s'endormir dans le cœur de Dieu.

PAROISSE CHRIST-ROI (PAMATAI)

Église jubilaire

L'église Christ-Roi de Pamatai, en tant « qu'église Jubilaire », rappelle qu'un prêtre est disponible pour recevoir les pénitents chaque vendredi, durant toute cette année jubilaire, de 8H00 à 11H00 et de 14H00 à l'heure de la messe. Une messe au cours de laquelle une intention spéciale est dite en vue des indulgences plénières.

Père Auguste UEBE-CARLSON

CONSEIL DES DIACRES

Rencontre des Diacres

La rencontre des diacres et de leurs épouses qui est prévue pour la fête de St Laurent aura lieu le samedi 23 août 2025 à la paroisse Sainte Élisabeth, Papeari.

Le thème de la rencontre : *"La place de l'épouse du diacre dans le ministère de son époux. Le diacre en tant qu'époux, papa et serviteur de l'Église."*

Un accueil est prévu sur place à partir de 06h00 et la cotisation est fixée à 3000 xpf si le diacre vient seul et à 5000 xpf s'il vient avec son épouse.

Il est également demandé à chaque diacre de venir avec une étoile rouge. Le programme de la rencontre vous sera communiqué sur place.

En vous remerciant de bien vouloir confirmer votre présence auprès du diacre François VOIRIN sur son portable au 87 77 20 37.

Diacre Marcelin TAUPOTINI

APOSTOLAT DES LAÏCS

CONSEIL DIOCÉSAIN DU ROSAIRE VIVANT (CDRV) Marche jubilaire 2025

Le Conseil Diocésain du Rosaire Vivant (CDRV) et le Comité Diocésain de la Pastorale des Jeunes (CDPJ) organisent une Marche Jubilaire le vendredi 15 août 2025 à Papeete, sous le thème « *Marie, Mère de l'Espérance* ». Un sous-thème est aussi prévu « *L'Espérance ne déçoit jamais* ». Une belle occasion de se rassembler en prière, en portant les symboles de la Parole et de la Vierge Marie, dans une démarche en vue des indulgences plénières.

Le programme de la journée commence dès 6h30 avec des rassemblements à deux points différents, l'église Sainte Thérèse de Taunua et le parc Paofai; suivis d'un pèlerinage en louange vers l'église jubilaire de Maria no te Hau de Papeete.

La journée inclut des moments d'enseignement, de confession, une célébration eucharistique, et un après-midi festif proposé par le C.D.P.J. Inscription auprès de vos délégués paroissiaux du Rosaire Vivant ou encore appeler à la permanence du CDRV les mercredis de 7h30 à 12h00 au 40 85 21 39.

N'hésitez pas à consulter la page Facebook du CDRV : « *Comité Diocésain Rosaire Vivant* »

Diacre Gaspar MAHAGA

COMITÉ DIOCESAIN DU RENOUVEAU CHARISMATIQUE Rencontre

Paix et joie frères et sœurs,

La prochaine rencontre se déroulera de 18h à 19h le jeudi 17 juillet 2025 à l'Association Turu-Ma, du côté mer, en face de la Paroisse Sainte-Anne de Papenoo. Toutes personnes de bonne volonté qui désirent servir le courant de grâce du nouveau charismatique sont chaleureusement conviées.

Nous ferons le point sur les projets.

De plus, nous vous rappelons que la page Facebook du "Comité Diocésain Renouveau Charismatique Diocèse - CDRC - Diocèse de Papeete" est ouverte depuis mai 2025. À partager sans modération.

Unité et soutien de prières !

Que l'Esprit Saint nous inspire !

Que Dieu vous bénisse abondamment !

Diacre Rodrigue VIRIAMU

COMMUNICATIONS SOCIALES



RMNTH Enseignements

Diffusés à 01h00-10h00-16h00-21h00

FM 87. 6 / 93. 8 / 96. 4 / 101. 5

sur TNS et www.radiomarianotehau.com

Lundi 14/07 : La liturgie selon Sacrosanctum

Concilium par père Martin DE SAINTFRONT

Mardi 15/07 : Enseignement par diacre Médéric

BERNARDINO

Mercredi 16/07 : Le danger d'une Église en archipel par père Abraham MEITAI

Jeudi 17/07 : L'Église en sortie selon le Pape François par diacre Médéric BERNARDINO

Vendredi 18/07 : L'Office de la Parole de Dieu par père Auguste UEBE-CARLSON.

*L'ordination diaconale en vue du sacerdoce de Ravaki WARREN sera diffusée en direct sur les ondes de Radio MNTH et Facebook le samedi 12 juillet à 9h00.

ÉMISSION « TOUS FRÈRES »

Soigner (Hindou) Rediffusion

Comment se soigner avec la médecine indienne ? Quel est le but d'un soin ayurvédique ? Pourquoi la médecine ayurvédique est-elle considérée comme la plus ancienne médecine du monde ? Médecine traditionnelle avec les plantes et médecine occidentale, quels bienfaits ? Tous Frères s'intéresse, pour cette semaine, entre autres à la médecine ayurvédique, une médecine traditionnelle millénaire très connue des hindoues avec le verbe soigner.

Émission diffusée sur Polynésie 1^{ère} le samedi 12 juillet 2025 à 7h00.

CENTRE DE RETRAITES À TIBÉRIADE Juillet 2025

18 au 20 juillet : École de la foi Nazareth

ÉCOLES DE FORMATION

École ANTIOCHE – ANETIOHIA

L'école de la foi Antioche, en langue tahitienne, est heureuse de vous accueillir à l'école Sainte-Thérèse de Taunoa au mois de juillet 2025. Du 7 au 11 juillet à l'école Farimata-Jean Baptiste et du 14 au 30 à l'école Sainte Thérèse à Taunoa. Elle est ouverte à tous sans distinction de situation matrimoniale.

Les élèves inscrits sur l'école et provenant des îles pourront être hébergés sur la paroisse de Sainte Thérèse de Taunoa à partir du 26 juin 2025 à 8h00.

Une participation de 5000 xpf est demandée pour la retraite à Tibériade du 11 au 13 juillet 2025.

Des informations complémentaires sur les cours seront publiées ultérieurement.

Diacre Joseph PAHIO
Directeur de l'école Antioche

H'API'IRA'A KATEKITA, NOTA, REO TAHITI

Les haapiiraa katekita, reo tahiti et nota sont heureux de vous annoncer l'ouverture des inscriptions aux écoles de la Foi du mois de juillet prochain.

Cette année sera différente des années précédentes. En effet, les écoles, toutes confondues, commenceront la première semaine (du 07/07/25 au 11/07/25) à l'école Farimata-Jean Baptiste autour du thème « *COMMENT MARCHER ENSEMBLE* ».

À compter du 14/07 et jusqu'au mercredi 30/07/25 (date des investitures), les cours du haapiiraa seront dispensés à l'ISEPP.

La retraite se tiendra du mercredi après-midi 16/07 au vendredi 18/07 (12.00) à l'ISEPP.

Pour participer aux frais itinérants du haapiiraa, une participation financière de 5 000 xpf est demandée aux élèves.

Il vous est possible de vous inscrire directement à l'Évêché ou auprès de vos paroisses.

À bientôt de vous voir au mois de juillet.

Les rautis des écoles du Haapiiraa katekita, reo tahiti, Nota et son directeur.

École SYKAR

En cette année jubilaire 2025, l'école de la Foi Sykar ouvre et lance ses inscriptions !!! Non seulement **aux jeunes âgés de 15 à 30 ans** !!! Mais aussi à tous ceux et celles qui s'occupent, qui accompagnent et qui soutiennent nos groupes de jeunes de paroisses... **donc tous nos responsables de groupes et tous les membres de leur bureau** !!!

Pour tout jeune appartenant à un groupe paroissial ou pas... Sykar sera ouvert **du 21 au 30 juillet, week-end y compris** !!! Et garde sa particularité d'être en **hébergement durant ces 10 jours** !!!

Pour nos responsables de groupes et les membres de leur bureau, Sykar propose 5 matinées !!! **du 21 au 25 juillet de 07h à 13h.**

La cotisation sera :

- Pour le **jeune** : **7 000 xpf** (700 xpf x 10 jrs)
- Pour le **responsable/bureau** : **4 000 xpf** (800 xpf x 5 jrs)

L'école se tiendra au FNDP (Foyer Notre Dame de la Pentecôte à Outumaoro) de Punaauia.

En pièces jointes :

- Fiche d'inscription du jeune
- Fiche d'inscription du responsable/bureau
- Fiche sanitaire

La Direction
Jean-Noël a OOPA (87 30 24 00)
Leila FIU (87 34 84 95)
sykar.secretariat@gmail.com

École EMMAÛS

Le Diocèse de Papeete et Emmaüs vous proposent, cette année encore, de réfléchir le thème de la SYNODALITÉ. Plusieurs questions peuvent nous aider à comprendre ce que Emmaüs 2025 nous invite à vivre : « Que signifie, faire *église en pèlerins d'espérance* ? Comment nos sacrements et sacramentaux jouent-ils un rôle essentiel dans le *marcher ensemble* ? Comment le gouvernement de nos paroisses doit-il être en cohérence avec le même Esprit donné pour tous et en tous ? Qu'est-ce qu'une Église synodale en jubilé ? Une liturgie à la carte n'est-elle pas révélatrice d'un problème plus important que sont les freins d'un *marcher ensemble* ? Des églises en *archipel* répondent-elles au désir de Jésus d'envoyer ses disciples sur les chemins du monde ? etc... » Voilà quelques questions qui seront traitées durant ce mois de formation de Emmaüs 2025. Des documents phares comme « *La synodalité dans la vie et dans la mission de l'Église* » (C.T.I) ; « *Pour une Église synodale : communion, participation, mission* » (Document final)... nous aideront à saisir le cœur d'une Église **réellement** synodale.

Qui peut venir ?

Tous, d'une manière générale : chrétien ou non, croyant ou non - marié en Église ou non, pratiquant la foi ou non, engagé ou non... - Tous les chrétiens qui désirent mieux connaître leur Foi afin de mieux en vivre. Tous les chrétiens responsables ou non de paroisse, envoyés ou pas par leurs curés, etc...

Une classe spéciale.

Emmaüs propose encore un parcours **spécifique** à tous les ministres laïcs déjà investis dans l'Archidiocèse de Papeete (Katekita, Tauturu katekita et Tavini taa'e) comme aux futurs investis des paroisses avec accord explicite de leurs curés.

Le temps et le coût de la formation ?

Le programme de Emmaüs 2025 : du 7 au 11 juillet sur l'école Farimata-Jean Baptiste à **Papeete** (Toutes les Écoles de Foi se réuniront au même lieu) ; du 14 au 18 juillet sur **Taravao** (La paroisse de Taravao propose un lieu pour le logement) ; du 21 au 25 juillet sur **Pamatai**. Le cout de la formation est de 1 500 frs par semaine ; et la retraite, du 27 au 29 juillet, est de 2 000 frs.

Concernant les futurs investis et les fiches d'inscription ?

La présence durant tout le mois de formation de Emmaüs est **obligatoire** pour tous les futurs investis. Les paroisses devront préciser dans la fiche d'inscription l'investiture demandée en vérifiant les années entre les différentes investitures, comme requis par le Diocèse de Papeete.

Horaire type d'une matinée de formation sur Taravao et Pamatai ?

06h00 : messe ; 07h00 : café ; 07h45 : 1^{er} cours ; 08h45 : 2^{ème} cours ; 9h50 : 3^{ème} cours ; 10h50 : 4^{ème} cours.

Plus d'information ?

- June BU-LUC au 89.71.59.83
- D. Pierrot au 87.77.90.78
- D. Ernest au 87.25.36.95
- P. Auguste au 87726808 (augusteuebecarlson@gmail.com)
- La paroisse Christ-Roi au 40.82.54.50 ou sur la page Facebook Paroisse Christ-Roi de Pamatai (Pamatai@paroisse.christroidepamatai)
- La page Facebook de l'Ecole Emmaüs : [Tahiti@emmauspamatai](https://www.facebook.com/Tahiti@emmauspamatai)

En pièces jointes :

- Programmes de la semaine commune (1), semaine sur Taravao (2), semaines sur Pamatai (3,4)
- Fiche d'inscription ; Note École Emmaüs

Père Auguste UEBE-CARLSON
Directeur et Aumônier de l'école Emmaüs
Diacre Ernest Mariassoucé et Diacre Pierrot Lucas
Adjoints

École NAZARETH

Bien chers frères, bien chères sœurs, chers amis,

Les inscriptions à l'école de formation des catéchètes « Nazareth » ont bien commencé. Je vous rappelle que cette école s'adresse à tous les catéchètes du diocèse de toutes les paroisses et de tous les établissements scolaires du primaire et du secondaire.

Le programme / Les contenus

C'est une école de formation qui rassemble tous les catéchètes (anciens, nouveaux ou intéressés à cette formation) désirant en apprendre plus sur la catéchèse. Exceptionnellement, cette année, la formation prévoit des cours uniquement le matin. Les cours seront donc plus denses durant 2 semaines et demie.

Le thème, qui répond à celui de l'année jubilaire, sera sur **notre mission de porteurs d'espérance** ; d'une part :

-moi en tant que catéchète

et d'autre part :

-comment initier les enfants sur la notion de l'espérance dans notre vie de chrétien.

Les autres cours porteront aussi sur :

1. Les sacrements d'initiation encore plus explicites,

-le sens

-les rites

-les signes

2. Le catéchuménat des enfants de plus de 7 ans ; l'Eucharistie : la communion ; le Credo ; l'Espérance ; les indulgences plénières ; le Concile de Nicée.

L'ouverture de l'école se déroulera le **lundi 14 juillet 2025** par la messe présidée par Monseigneur Jean-Pierre COTTANCEAU à **07h00 à l'église du Sacré Cœur d'Arue**. L'école se terminera le mercredi 30 juillet par la messe d'investiture.

Chaque jour, l'école commencera à 06h00 par une adoration au St. Sacrement puis les laudes et enfin la messe du jour.

Les intervenants des cours :

-Frère Yvon DENIAUD : « Espérer, c'est Sourire. Espérer, c'est Courir. Espérer, c'est Se Lancer. Espérer, c'est Rayonner »

-Diacre Gérard PICARD-ROBSON : Magistère - le nouveau directoire de la Catéchèse –

-Teiki FREBAULT : Pédagogie et méthodologie dans la catéchèse. La catéchèse pour les enfants et les adolescents. Le développement de l'enfant jusqu'à l'adolescence.

-Séminaristes : Les sacrements d'initiation chrétienne Ravaki WARREN– Moïse, Haunui YUMAIN

-Jacqueline TEAUROA : L'éveil à la foi religieuse des enfants de 4 à 5 ans. Pédagogie et méthodologie.

- Raina JAMET-RIVIERE : activités de mises en situation après les interventions du Frère Yvon.

Les dates à retenir et tarification :

- **du 7 au 11 juillet** : sur Maria no te Hau de Papeete
(Toutes les Ecoles de Foi se réuniront au même lieu)

-**du 14 au 18 juillet** : Paroisse du Sacré Cœur d'Arue

-**du 18 au 20 juillet** : Retraite à Tibériade

-**du 21 au 30 juillet** : Sacré Cœur Arue

-**Coût de la formation** : 2 000 XPF par semaine

Diacre Gérard PICARD-ROBSON
Directeur de l'école Nazareth